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中西區區議會討論文件第 26/2024 號 (2024 年 5 月 9 日區議會會議) 
 

要求政府於垃圾徵費實施前完備相關配套設施 
 
 
背景 
 
 垃圾徵費將於 2024年 8 月 1日全面實施，我們曾於今年 1

月至 3月份在中西區進行問卷調查，結果顯示市民雖然知道垃圾徵

費計劃，但不清楚細節，特別指出回收配套不足，要求政府增加一

般物品和廚餘回收點。問卷調查共訪問了中西區內 211 人。有 6 成

受訪者有分類回收習慣，超過 65%受訪者表示計劃能夠鼓勵他們回

收垃圾，但同時有 55%受訪者認為現時的回收設施並不足夠，亦表

示不知道居住的地區「綠在區區」在哪裡。有超過 8成的中西區居

民擔心在計劃實施後會有市民亂丟垃圾，導致垃圾圍城。 

 

2. 我們認為，調查可見市民有回收習慣，但回收配套卻未足

夠，除了「綠在區區」之外，亦有不少市民反映需要增加廚餘回收。

不少市民向我們反映，「私人屋苑智能廚餘回收桶試驗計劃」限定要

1,000戶以上的屋苑方能參與，將他們排除在外，感到甚為失望。 

 

3. 我們就垃圾徵費提出下列建議及問題，並希望環保署及相

關政府部門可派員出席區議會會議聽取意見。 

 

問題 
 

4. 對於中西區內設有垃圾槽的屋苑大廈中，住戶透過各樓層

的垃圾槽位，直接將垃圾扔落地面垃圾房，垃圾袋容易破裂，無法

查找哪戶無用指定垃圾袋。就此，政府有什麼建議給這類大廈﹖ 

 

5. 現時距離實施垃圾徵費不足半年，居於中西區內唐樓(三無

或有立案法團)的居民擔心有住戶會為了節省開支，將垃圾拿去樓

上或樓下扔掉，唐樓天台到時將會堆滿垃圾，政府部門有什麼應對

措施﹖ 
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6. 環保署曾承諾在實施垃圾徵費前，派出 18區綠展隊到「三

無大廈」宣傳，至今中西區仍沒有動靜，有大廈為便利居民，已打

算購買大號垃圾袋以收集居民的垃圾，與立法原意背道而馳。就此，

署方是否已有中西區綠展隊宣傳計劃﹖ 

 

建議 
 

7. 增加中西區「綠在區區」回收點和延長服務時間，並加強

支援，增加覆蓋面，及容許「綠在區區」自行尋找回收商合作。 

 

8. 對於前年聖誕長假期有「綠在區區」回收站被「塞爆」，希

望政府增撥資源讓中西區的「綠在區區」可增加人手，推出節慶或

賀年物品回收方案。 

 

9. 在中西區內增加更多公眾智能廚餘收集點，在政府場地例

如體育館、社區中心、政府大樓等增設廚餘收集機，並取消私人屋

苑 1,000 戶才能參與試驗計劃的規定。 

 

10. 中西區觀龍樓有超過 2,000 伙，僅提供 3 部廚餘回收機，

令廚餘回收機有異味、蚊蟲滋生等環境衛生問題，建議政府增加餘

廚收集機及定期清洗機器，減少異味。 

 

11. 當局必須做好教育工作，類如常見的薯片包裝、紙包飲品

盒以及淘寶的速遞包裝究竟是否可以回收，很多市民亦不清楚，往

往也一併當垃圾處理。從中可見當局對於回收工作解說不足，未能

達到徵費的政策原意，提醒市民做好源頭回收並減少棄置。 

 

12. 我們建議政府在推出『中西區綠展隊宣傳計劃』時，需覆

蓋區內的所有唐樓。 
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